



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 27 de Diciembre de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-Crimen estremece a Corn Island

Cuerpo de Arnold Oregon fue encontrado mutilado de un brazo, una pierna y decapitado. Antes de descuartizarlo lo amarraron a un árbol y luego fue torturado en una finca de Corn Island.

-Aleman se lanza contra los medios

No descartó citar a periodistas al Parlamento para que brinden información sobre algunas publicaciones.

"La lógica jurídica de esa ley es que pueda llamar la Asamblea a un particular. No voy a meterme con los medios de comunicación que recibieron de este Gobierno bastantes fondos en publicidad", dijo Alemán.

"En esta ley va a estar contemplado que le pregunten al Estado en qué gastaste, dónde están los anuncios, quién te dio esta publicidad, porque hay un presupuesto que aparece para cada ministerio, rubros específicos", comentó Alemán.

-"Fidel Castro no tiene cáncer"

Médico español desmiente versión

-Tráfico de droga aumentó

Policía Nacional reporta que en el 2006 incautó más de nueve mil kilos de cocaína.

-Ratifican condena de Saddam Hussein

Podría ser ahorcado en el curso de un mes. Ya no es posible apelar.

El Nuevo Diario

-"No niego y pagaré"

Néstor Delgadillo asume abusos y trata de justificarlos. INEC convertido en su banco, le prestó medio millón de córdobas. ¿Le alcanzará el tiempo para pagarlos antes del diez de enero?

Delgadillo dice que sí, habla de una propiedad que entregaría, pero todo queda en el aire. Respuestas evasivas y un mar de interrogantes sobre increíble despilfarro de fondos públicos.

-Ingresaron tres lanchas y conexión con avioneta

Misterioso informante revela origen y destino de droga.

Fiscalía aún no tiene pruebas de esas conexiones, pero no las descarta.

Al parecer, informante es uno de los contratados para los trasiegos que resultaron frustrados. Les habían ofrecido pagar 22 mil dólares.

Durante el año, la Policía se apuntó una buena cadena de éxitos sobre el narcotráfico.

-Prisión preventiva a los de La Primavera

Dos nicas y dos guatemaltecos.

La persona que acondicionó el lugar para camuflar el trasiego de la droga no ha podido ser capturada ni supuestos dueños de los dos vehículos.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 2 -

-Descuartizan a destacado deportista

Pánico y rabia en Corn Island por espantosa ejecución

Sospechan que un capo nativo de la isla caribeña mandó a ejecutar al jugador de béisbol

Habitantes del lugar siguen desconfiando de la Policía, y un hermano del occiso duda que esa institución tenga interés en esclarecer el caso

Sicarios esparcieron su cuerpo y le regaron ácido en el rostro

-Operación “gravísima” pero no tiene cáncer

Cirujano español puntualiza sobre salud de Fidel Castro

El médico hispano en rueda de prensa explicó que la actividad intelectual de Castro es excelente, y que su rehabilitación es lenta pero se mantiene estable

Elogia sistema sanitario cubano “y hasta donde yo sé, Fidel Castro no padece una enfermedad maligna”

-Algo “podrido” en Lotería

Una institución que siempre ha estado bajo sospecha

Premios no vendidos fuera del mayor han tenido siempre un destino misterioso

Primer millón de dólares en tiempos de Alemán cayó entre “fantasmas” de la costa Caribe

No pagan impuesto por ser “institución de beneficencia”, pero el mismo titular de la DGI revela que costó que las retenciones a clientes favorecidos las enteraran al Fisco

Editorial

La Prensa

La esencia de la democracia

La democracia representativa es un acuerdo de los ciudadanos de ceder derechos a los gobernantes que ellos mismos escogen para que administren el Estado eficientemente y en beneficio del pueblo. La esencia de la democracia no puede ser un contubernio para retener un estatus privilegiado, para enriquecerse personalmente a costa de los contribuyentes y/o para mantener un control de los Poderes del Estado, Fiscalía y Contraloría que garantice inmunidad e impunidad de los que violan la ley. No hay que confundir conceptos. Así que las declaraciones del diputado sandinista, Bayardo Arce Castaño, en el sentido de que el pacto es “la esencia de la democracia” y que éste continuará firme en los próximos años, son cínicas y escandalosas. El pacto político para garantizar la justicia transparente e igualitaria es, desde luego, esencial para la democracia. Pero la repartición, por ejemplo, del Poder Judicial para condenar o absolver a individuos según convenga a los intereses del partido que controla las decisiones de los jueces y magistrados, es repugnante. Eso no es democracia sino corrupción.

El señor Arce, en sus declaraciones a la prensa, defiende el pacto liberosandinista haciendo una comparación con la política norteamericana. “En Estados Unidos —decía— vos no podés decir que George Bush haya puesto como presidente de la Corte Suprema a un demócrata, pone a un republicano, ¿entendés?” De acuerdo. Pero la razón que inspira a Bush para que sea republicano quien presida la Corte Suprema es la preservación de valores e ideales conservadores que él ostenta. Bush no puede usar a un magistrado como pistola para disparar sobre cualquier enemigo

MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 3 -

político o para anular o dar lugar a recursos de amparo según le convenga o para obtener cualquier beneficio personal. El sistema no lo permite. Los magistrados norteamericanos son escogidos de forma vitalicia y esto les garantiza una total independencia de los partidos políticos. Así que para ellos es irrelevante quién sea el Presidente de turno (republicano o demócrata). Los miembros de la Corte Suprema de los Estados Unidos no pueden ser removidos ni presionados “políticamente” para emitir sus fallos.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

La situación del presidente Bolaños (Freddy Potoy Rosales)

El presidente Enrique Bolaños Geyer no precisamente pasará a la historia como el mejor mandatario que ha tenido Nicaragua, sino como el que más impulsó la lucha contra la corrupción del ex mandatario Arnoldo Alemán, mientras un grupo de sus allegados también caía en este mal.

Sería injusto señalar sólo los defectos del gobierno de Bolaños, pues en honor a la verdad, en medio de toda la vorágine política que enfrentó en su gobierno, deja una economía bastante saneada, fortaleció la confianza que tiene la comunidad internacional sobre Nicaragua y sobre todo, deja algo así como una especie de tarjetas de crédito disponibles para uso racional y de beneficio social.

Pero el punto es que si Bolaños combatió duro la corrupción de la administración del ex presidente Arnoldo Alemán Lacayo, al punto de lograr que a éste se le condenara a 20 de cárcel, ¿por qué se empeña en proteger a funcionarios de su gobierno a los que se les investiga y sobre los que existen fuertes indicios —hasta el momento— de que actuaron al margen de la ley?

Actitudes de este tipo y sobre todo venidas de un jefe de Estado, complican más las cosas porque de llegarse a tipificar delitos sobre las personas a las cuales se investiga, el propio Bolaños podría enfrentar otros cargos por proteger a sus funcionarios.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 4 -

El Ministerio Público, institución encargada de entablar las acusaciones correspondientes, tiene en sus manos al menos veinte investigaciones que desde el 2002 hasta el 2006 se han estado tramitando a un ritmo lento, entre los que figuran varios allegados de Bolaños.

Algunos de estos funcionarios que protege el mandatario han sido beneficiados por él desde que era Vicepresidente de la República, según consta en las investigaciones que han realizado las instituciones correspondientes cuando entraron a fondo a la administración de Alemán. El presidente Bolaños se retira, pero con muchas cosas pendientes y quedará en manos de la ley su futuro.

El Nuevo Diario

Mi informante es Valle-Castillo: Bolaños ponchado en cultura (Clemente Guido Martínez)

En la edición del 20 de diciembre, END publica una extensa argumentación del licenciado José de la Cruz Hurtado, Director de Planificación del Instituto Nicaragüense de Cultura (INC), acerca de la inversión pública en el sector cultural durante el período del ingeniero Enrique Bolaños Geyer (2002-2006).

“En el gobierno del ingeniero Enrique Bolaños se incrementó drásticamente la inversión en cultura, con un aumento del 593%, o sea 35,308 millones de córdobas, cifra que para algunos es nada”, dice el licenciado Hurtado. “El licenciado Clemente Guido, ex Director de Cultura, en un artículo publicado en este mismo diario, expresa una información no correcta (datos falsos), y por tanto nos vemos obligados a aclarar esta situación”, agrega.

No quiero entrar a un estéril debate, pero si la información que yo tengo era falsa, es porque leí en END la declaración de su director general Julio Valle-Castillo, cuando dijo que este año 2006 el presupuesto de inversiones para el INC se había incrementado en un millón de dólares. Y también, si yo tenía información falsa, es porque el señor Valle-Castillo me la dio en el programa “Destino 2006”, que se transmitía por el canal 100% Noticias, en una de las dos veces que lo invité para hablar de sus obras como director de Cultura.

No dudo de la información brindada por el licenciado Hurtado, pues siendo Director de Planificación del INC debe conocer datos más precisos que los que llegan al conocimiento público. Sin embargo, llama poderosamente la atención esta información, pues quiere decir que —según el informe publicado— durante el período 2002-2006 se habría invertido un promedio de 7,061 millones de córdobas anuales.

Reformas constitucionales en busca de la identidad nacional y la paz (Bruno Cardenal)

Las constituciones deben elaborarse y revisarse con la responsabilidad histórica que conlleva esta magna labor. Hoy, recién concluido el proceso electoral del cinco de noviembre, es un tema que seguramente estará en agenda a partir del diez de enero próximo. En vista de la configuración de la próxima Asamblea Nacional, en donde se han definido cuatro bloques independientes, es fundamental que en esta nueva etapa de consolidación y desarrollo del proceso democrático nacional, los diputados y sus partidos políticos, así como la sociedad, asuman su responsabilidad histórica.

Nicaragua, a lo largo de su historia como República independiente (1838), ha producido diez constituciones y un total de 12, si incluimos la Federal de 1824 y la del Estado de Nicaragua de 1826,



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 5 -

ambas previas a la separación de la República Centroamericana. Cinco de éstas fueron promulgadas durante el siglo XIX y las otras siete en el siglo XX. Más llamativas son las reformas, dado que durante el siglo XIX únicamente hubo una, a la Libérrima en 1896, pero en el siglo XX se promulgaron nueve reformas y van cinco en este siglo. No podemos dejar por fuera que hay en nuestra historia dos constituciones non natas, dos proyectos y dos estatutos. Sin duda es una exageración y reflejo de la constante inestabilidad política de nuestra historia lo que ha tenido como consecuencia la no atención ciudadana al significado, valor y trascendencia de lo que significa y debe significar la Constitución Política.

En los últimos 16 años la Constitución de 1987 ha sido reformada en cinco ocasiones y, como hemos señalado, es muy posible que sea tema de agenda parlamentaria durante el año 2007. Ante la nueva coyuntura, surge entonces la necesidad de preguntarnos si es momento de una reforma integral o incluso de elaborar una nueva para darle estabilidad y longevidad, y que recoja un proyecto de país a mediano y largo plazo.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Aleman apelará confiscación (Pág. 2 A)

Arnoldo Aleman critica sentencia de juez estadounidense que le confiscó certificados de 734 mil dólares

Sin embargo, el procurador Novoa reiteró que Aleman es “un ladrón” y que la historia lo juzgará. El ex presidente y reo Arnoldo Aleman anunció ayer que apelará en Atlanta la sentencia emitida por el juez del Distrito Sur de La Florida en Miami, Federico Moreno, quien ordenó la confiscación de siete certificados de depósitos por 734 mil dólares, congelados a la familia Aleman desde marzo del 2003.

-Quiñónez prefiere callar (Pág. 2 A)

El diputado liberal Enrique Quiñónez reconoció tácitamente la suspensión de su visa americana, sin embargo, prefirió no comentar las razones que motivaron a la Embajada de Estados Unidos en Nicaragua a tomar esa decisión.

“No tengo ningún comentario acerca de eso. Ellos tienen todo el derecho de suspender la visa. Ese es un derecho soberano que tienen de país”, señaló Quiñónez.

Sin embargo, el ex presidente y reo Arnoldo Aleman confirmó ayer que un funcionario de la Embajada Americana llegó hasta la casa del Partido Liberal Constitucionalista (PLC), conocida como 3-80, para entregarle una carta al diputado Quiñónez para presionarlo a que se uniera a la Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) y que atacara a Aleman.

“Siguen las represiones de parte del Gobierno norteamericano. Precisamente esa tarde me llamaba nuestro correligionario y nos solidarizamos, el diputado Enrique Quiñónez (para decirle que) de una forma insolente, malcriada, como dice mi hija (María Dolores), le pedían que se trasladara a ALN y que hablara mal de Arnoldo Aleman, etcétera, etcétera”, relató el ex mandatario.

-Santos será el canciller (Pág. 2 A)

Fuentes de la Cancillería confirman su nombramiento

El empresario y actual secretario de Relaciones Internacionales del Frente Sandinista (FSLN),



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 6 -

Samuel Santos, estaría asumiendo la Cancillería de la República para hacerse cargo de las relaciones exteriores durante el gobierno de Daniel Ortega.

Fuentes de la Cancillería aseguraron a LA PRENSA que las comisiones de traspaso de mando de este ente estatal se coordinan bajo la premisa de que Santos será el relevo del actual canciller Norman Caldera.

Santos es uno de los impulsores de la propuesta de llevar a cabo el proyecto de un canal interoceánico en Nicaragua con financiamiento de China Continental, país al que ha realizado varios viajes como secretario de relaciones internacionales de su partido.

-Habrá rebeldía (Pág. 2 A)

La Alianza Liberal Nicaragüense (ALN) ejercerá “si es necesario” la protesta social y callejera ante “los atropellos del pacto libero-sandinista”, y en defensa de los intereses de todos los nicaragüenses, sin llegar a caer en los abusos de las “turbas nicolasianas o sandinistas”, dijo Ariel Montoya, integrante de la ALN, mientras celebró las navidades en la comarca Los Zarzales, de Ciudad Darío, en el departamento de Matagalpa, donde distribuyó obsequios. Montoya dijo que compartía la Navidad con niños de esas comarcas, con campesinos y productores llevando un mensaje de esperanza en que la Nicaragua del presente y del futuro sabrá “con recelo” salvaguardar su libertad y su democracia, ya que gracias a Dios y a la vida, “hay muchos hijos que la aman”.

-Ahora llama a “unidad liberal” (Pág. 2 A)

El ex presidente Arnoldo Alemán no descartó ayer una alianza del liberalismo para las elecciones municipales, pero advirtió que será sin la influencia de la Embajada de Estados Unidos en Nicaragua. Alemán dijo que su familia ha sufrido las “malacrianzas y calumnias” de los embajadores del Gobierno de Estados Unidos, que han intentado separarlo del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

“Suficiente ha sido la malacrianza, la calumnia del Gobierno norteamericano, los sufrimientos que ha dado la familia Alemán. La insolencia de un Oliver Garza que vino a decirle a María Fernanda (Flores de Alemán), dígame a su marido que firme esto, como si fuera un procónsul, de la Barbara Moore y del señor (Paul) Trivelli, que de manera insolente le decían firme esto o vamos a represiones para toda la familia”, comentó Alemán.

-EE.UU. abre sus archivos (Pág. 3 A)

Se conocerá más sobre caso Irán-Contras

Millones de páginas de documentos de hace 25 años perderán su clasificación de secretos el 31 de diciembre y un experto adelantó el martes que se puede esperar más información sobre casos relacionados con la intervención de Estados Unidos en América Latina.

Se espera que salgan a luz documentados sobre el escándalo Irán-Contras, que amenazó la estabilidad del presidente Ronald Reagan; la guerra sucia en México, que siguió a la masacre de Tlatelolco en 1968, y sobre la participación de Cuba en Centroamérica.

También que aparezcan algunos relacionados con la forma en que el presidente Jimmy Carter manejó la caída en 1979 de Anastasio Somoza en Nicaragua abriendo paso a 11 años de Gobierno del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que tuvo como abanderado a Daniel Ortega, quien volverá a ser Presidente a partir de enero.

-Shannon reitera su apoyo a la región (Pág. 3 A)

Tras ciclo electoral



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 7 -

Luego de un año en el cual 16 de las 34 democracias del Hemisferio Occidental celebraron elecciones, la administración Bush espera entablar colaboraciones con socios nuevos en el 2007 y escuchar sus prioridades e intereses para determinar cómo colaborar mejor para avanzar los intereses regionales.

“Consideramos que el año próximo será un año de participación, en el que entablaremos contacto con todos estos nuevos gobiernos y con nuestros socios de la región que no han celebrado aún elecciones y que están todavía ahí”, dijo Thomas Shannon, Subsecretario de Estado para Asuntos del Hemisferio Occidental.

Estados Unidos quiere cooperar en la consolidación de la democracia y la creación de oportunidades económicas, acciones “que consideramos que son esenciales para la región”, afirmó.

-Plantas generadoras más cerca (Pág. 6 A)

Equipos serán desembarcados hoy en Puerto Limón, Costa Rica, para ser transportados vía terrestre a Managua

Los primeros módulos de generación con capacidad para 30 megavatios, aportados por la empresa Petróleos de Venezuela (PDVSA), llegarán hoy a Puerto Limón, Costa Rica.

Estos módulos serán transportados vía terrestre hasta Managua, donde se prevé estén llegando el próximo viernes, informó Emilio Rappaccioli, designado Ministro de Energía e Hidrocarburos para el nuevo gobierno sandinista.

El Ministerio de Energía e Hidrocarburos asumirá las funciones de la actual Comisión Nacional de Energía y parte de las que maneja el Instituto Nicaragüense de Energía (INE), específicamente en la referida a la regulación de los hidrocarburos.

-Aerolínea italiana volará a Centroamérica (Pág. 7 A)

Empresa Livingston cubrirá ruta Milán-San Salvador

La aerolínea italiana Livingston será la encargada a partir de mayo próximo de ofrecer el primer vuelo directo que conectará a Europa y El Salvador, confirmaron fuentes oficiales.

El Nuevo Diario

-Perfiles de nuevo gabinete (Pág. 3 A)

El equipo de gobierno en su mayoría emerge del anonimato

El gabinete de gobierno que acompañará al presidente electo Daniel Ortega estará conformado por un puñado de desconocidos que cuentan con una hoja de vida que hablará por ellos hasta el próximo diez de enero, cuando el nuevo mandatario tomará posesión de su cargo, y posteriormente procederá a tomarles la promesa de ley y los presentará a todos los nicaragüenses. En esta edición les presentamos parte de los nuevos funcionarios públicos

-Ley Orgánica debe ser reformada (Pág. 3 A)

Propone diputado del PLC, y su correligionario Leonel Téller la emprende contra líder de ALN

El diputado liberal Noel Pereira Majano se sumó a la propuesta de sus colegas para reformar el artículo 52 de la controversial Ley Orgánica del Poder Legislativo, que faculta a los miembros de las comisiones parlamentarias a citar a cualquier ciudadano cuando lleve a cabo cualquier investigación.

-CSE por radicales reformas electorales (Pág. 4 A)

Roberto Rivas se pronuncia por férreo control de financiamiento a partidos y observadores



MONITOREO INFORMATIVO

Hora: 12:43

PAG - 8 -

El presidente del Consejo Supremo Electoral (CSE), Roberto Rivas, planteó profundas reformas electorales que contemplen un estricto control al financiamiento que perciben los partidos políticos y los organismos de observación electoral, así como la posible disociación de la doble función de la cédula de identidad que la ciudadanía utiliza tanto para ejercer su derecho al voto como para hacer sus transacciones.

-Aleman se proclama un líder antiimperialista (Pág. 4 A)

Lo "victimizan" por admirar a Chávez y se compara con Fidel Castro

Confirma "desvisado" a Quiñónez, se burla de Montealegre, insulta a Bolaños y arremete contra "raimundo y todo el mundo"

Ahora habla semanalmente con una soltura que no detienen las "siete enfermedades crónicas" y el "estado valetudinario" por el que cumple en su finca los 20 años de cárcel que le impusieron

-Venta fraudulenta de hacienda costera (Pág. 7 A)

Alcaldesa acusa a concejales PLC de Tola

Según denuncia, le sacaron 5 mil dólares a un estadounidense y cometieron fraude, exacción ilegal, tráfico de influencias, enriquecimiento ilícito, usurpación de funciones, estafa y extorsión

Los concejales liberales de la alcaldía de Tola, Manuel Baltodano y José Dolores Ruiz, recibieron US,000 del inversionista estadounidense Hernan J. Vis, "como prebenda" para aprobar un proyecto turístico en una propiedad rústica conocida como Finca Holanda, según una denuncia que interpuso en su contra la alcaldesa de ese municipio, Loyda García Obando.

-"No hay tal millón de niños fuera de escuelas" (Pág. 13 A)

Ministro García reseña sus logros con pie en el estribo

Población escolar incrementó en medio millón desde 2002

Mayoría del presupuesto se va en salario de maestros

Empirismo pavoroso y pocos recursos para lograr calidad